



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión
~

SÍNTESIS INFORMATIVA

14 de noviembre de 2022

RESUMEN EJECUTIVO
Coordinación de Comunicación Social



14 de noviembre de 2022

INFORMACIÓN CONGRESO

Julieta Gallardo deja la Representación Parlamentaria en el Congreso

<https://revolucion.news/julieta-gallardo-deja-la-representacion-parlamentaria-en-el-congreso/>

<https://www.quadratin.com.mx/politica/analiza-julieta-gallardo-regresar-a-bancada-del-prd%ef%bf%bc/>

Al señalar que en el Congreso priva la simulación y los intereses “personalísimos” en vez del bien común, la diputada Julieta Gallardo Mora dio a conocer su separación de la Representación Parlamentaria que venía coordinando desde septiembre pasado. El anuncio se da luego que sus compañeras de Representación, Fanny Arreola Pichardo y Eréndira Isauro Hernández, rompieran el acuerdo para que Gallardo permaneciera un año como coordinadora, y pretendieran imponer a Eréndira Isauro en su lugar sin darles los números para hacerlo. A través de un comunicado dado a conocer esta mañana, Gallardo acusa que es “la suma de intereses personalísimos y no la protección del bien común el hilo que hilvane los acuerdos al interior del Congreso, en donde el respeto a la palabra empeñada, el compromiso adquirido, el proyecto acordado, son valores perdidos y que pierden la batalla frente a la necesidad de saciar apetitos personales y que se multiplican en el día a día”.

Buscan reformar el Código penal de Michoacán para despenalizar el aborto

<https://indiciomich.com/buscan-reformar-el-codigo-penal-de-michoacan-para-despenalizar-el-aborto/>

<https://moreliactiva.com/aborto-en-michoacan-presentan-nueva-iniciativa-en-el-congreso-del-estado/>

Con la intención de contar con un verdadero ejercicio democrático y laico garantizar, dentro de nuestra entidad, justicia sexual y reproductiva para todas las niñas, adolescentes, mujeres y personas con capacidad de gestar, la diputada local del PT, Gabriela Cázares Blanco, presentó al Congreso del Estado, una iniciativa en conjunto con el equipo de Red ASALEAS y Marea Verde Michoacán. A decir de la congresista petista, dicha iniciativa fue redactada en apego a las perspectivas de género, interculturalidad y derechos humanos, y como respuesta a las obligaciones estatales derivadas de las normas constitucionales y convencionales, así como normas, recomendaciones y estándares internacionales en materia de justicia reproductiva; prevención, sanción y erradicación de todas las formas de violencia y discriminación contra las mujeres, niñas, adolescentes y personas con capacidad de gestar. Proponiendo, entre otras, la creación y modificación de leyes y políticas públicas.

Denuncian empleados ante el Congreso despidos y violencia en la CEDH

<https://www.quadratin.com.mx/politica/denuncian-empleados-ante-el-congreso-despidos-y-violencia-en-la-cedh/>

Trabajadores de la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH) acudieron al Congreso del Estado a denunciar despidos injustificados y violencia de género, informó la diputada Ivonne Pantoja, luego de atenderlos. Son al menos ocho denuncias las que presentaron ante la presidente de la Comisión de Derechos Humanos del Congreso del Estado que se sienten violentados en su centro de trabajo donde, además carecen del equipo, materiales e, incluso



14 de noviembre de 2022

la información básica, para trabajar. Es el caso de la administradora que, siendo ella la responsable, por ley, del manejo de los recursos financieros del organismo autónomo no tenga acceso a la información del ejercicio del presupuesto asignado o a la plantilla de personal, señaló la legisladora.

Sí hay descontento, pero no renunciaré al PRI: Daniela de Los Santos
<https://www.quadratin.com.mx/politica/si-hay-descontento-pero-no-renunciare-al-pri-daniela-de-los-santos%ef%bf%bc/>

Aunque admitió que hay descontento por mañas de la dirigencia, la diputada local Daniela de Los Santos Torres dejó claro que no renunciará al PRI, cuyas filas abandonó uno de sus principales aliados políticos y compañero cercano, el diputado Marco Polo Aguirre Chavez. “La verdad es que no está en mi ánimo irme de mi partido, siempre me ha abierto las puertas, pero más allá del partido, con su gente, sus militantes, sus seccionales, siempre he recibido su apoyo y respaldo, entonces, para nada, no está en mi ruta salirme del partido”, comentó. En entrevista con Quadratín, la legisladora se dijo respetuosa de la renuncia del diputado Marco Polo al PRI, misma que atribuyó a que el ahora expriista veía un panorama muy cerrado en posibilidades dentro del partido.

Buscan establecer medidas que prevengan discriminación de discapacitados
<https://www.quadratin.com.mx/politica/buscan-establecer-medidas-que-prevengan-discriminacion-de-discapitados/>

Incluir acciones afirmativas, consistentes en apoyos de carácter específico destinados a prevenir o compensar las desventajas o dificultades que tienen las personas con discapacidad en la incorporación y participación plena en los ámbitos de la vida política, económica, social y cultural en la Ley para la Inclusión de las Personas con Discapacidad, propuso la diputada Eréndira Isauro. Esto quiere decir que la Administración Pública impulsará el derecho a la igualdad de oportunidades de las personas con discapacidad, el pleno desarrollo, adelanto y empoderamiento de las mujeres, a través del establecimiento de medidas contra la discriminación y acciones afirmativas positivas que permitan la inclusión social de las personas con discapacidad.

Proponen dar representación a candidatos segundos lugares en el Congreso
<https://www.quadratin.com.mx/politica/proponen-dar-representacion-a-candidatos-segundos-lugares-en-el-congreso/>

Para dar certeza a los ciudadanos de la forma en que se asignan las posiciones de representación proporcional en el Congreso del Estado y los cabildos, la diputada Andrea Villanueva propuso alternar las fórmulas que no obtuvieron el primer lugar en las elecciones y la lista de los partidos. Se trata de garantizar que todas las expresiones políticas estén representadas en el Congreso del Estado y los cabildos de los 112 ayuntamientos, por lo que se puede explorar la posibilidad de asignar una posición a quienes quedaron en segundo o tercer lugar en las votaciones, indicó. La propuesta busca que los candidatos a diputado de mayoría más competitivos, pero que el voto no les favoreció, así como los candidatos a alcaldes que no obtuvieron la mayoría de los sufragios, tengan la posibilidad de representar a ese sector de la población que le otorgó su confianza, con lo que se puede generar mayor legitimidad y mayor participación de la ciudadanía.

#Morelia Diputado Barragán Critica Participación Del Clero Católico En Marcha Del INE



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

14 de noviembre de 2022

<https://www.changoonga.com/2022/11/13/morelia-diputado-barragan-critica-participacion-del-clero-catolico-en-marcha-del-ine/>

«El INE no se toca, pero los niños sí, eso dice el clero», fueron las palabras de Juan Carlos Barragán Vélez, diputado de Morena, esto en respuesta a las personas que marcharon hoy a favor del Instituto Nacional Electoral (INE), y que incluso hasta madres de la iglesia católica estuvieron manifestándose en pro del órgano electoral, sin saber que defendían. «Monjitas, las monjitas iban marchando, no sabían ni qué iban a defender, el salario del presidente del INE, imagínate un hombre que gana más de 226 mil pesos al mes con un cúmulo de privilegios, eso iban a defender las monjitas», mencionó Barragán Vélez.

Boletines:

Presenta Julieta Gallardo su renuncia a la Representación Parlamentaria del Congreso

Es necesario que en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado de Michoacán, se destierre la simulación y que la labor legislativa se convierta en el centro de interés de quienes la integran, recalcó la diputada Julieta Gallardo Mora tras presentar este sábado su renuncia como integrante de la Representación Parlamentaria. La diputada por el distrito de Puruándiro, informó que su determinación parte de la convicción personal de abonar por la reivindicación del papel de quienes ostentan una representación popular en el Poder Legislativo, en donde correspondería poner punto final al destierro al que se ha sometido al interés público, el cual debería prevalecer frente a cualquier otro interés al interior del Congreso.

Presenta Gaby Cazares, Marea Verde y Red Asaleas, iniciativa para despenalizar el aborto

La Diputada Gabriela Cázares Blanco, presentó al Congreso del Estado de Michoacán de Ocampo una iniciativa trabajada en conjunto con su equipo de asesoras/es, Red ASALEAS y Marea Verde Michoacán, que busca como verdadero ejercicio democrático y laico garantizar, dentro de nuestra entidad, justicia sexual y reproductiva para todas las niñas, adolescentes, mujeres y personas con capacidad de gestar. Dicha iniciativa fue redactada en apego a las perspectivas de género, interculturalidad y derechos humanos, y como respuesta a las obligaciones estatales derivadas de las normas constitucionales y convencionales, así como normas, recomendaciones y estándares internacionales en materia de justicia reproductiva; prevención, sanción y erradicación de todas las formas de violencia y discriminación contra las mujeres, niñas, adolescentes y personas con capacidad de gestar.

Con convenio, ASM pretende seguir sembrando prácticas corruptas del silvanismo en Ayuntamientos: GP de Morena

En apego a las sucias prácticas de corrupción que caracterizaron al silvanismo, la Auditoría Superior de Michoacán (ASM) pretende sembrar presión sobre los Ayuntamientos del estado, a través de la firma de un convenio que fomenta opacidad y deshonestidad en la fiscalización de recursos municipales, advirtió la coordinadora del Grupo Parlamentario (GP) de Morena, Anabet Franco Carrizales. La coordinadora parlamentaria de Morena remarcó que, bajo el pretexto de establecer mecanismos de auditorías, fiscalización e investigación, la ASM busca tener el control fiscal de los Ayuntamientos, a fin de utilizar con discrecionalidad y opacidad la información sustraída de los gobiernos municipales.



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

14 de noviembre de 2022

Fundamental estimular la sensibilidad de niñas y niños a través del arte: Gloria Tapia

Es fundamental estimular la sensibilidad de niñas y niños a través del arte, pues ello permite mayor desarrollo intelectual, fortalece los procesos de aprendizaje y fomenta la empatía, recalcó la diputada Gloria Tapia Reyes, vicecoordinadora del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. Por ello la diputada por el Distrito de Zitácuaro, a través del Cine Móvil, apuesta por acercar a las niñas y niños de las comunidades más alejadas de la región el séptimo arte.

En Michoacán marcharemos por la democracia, por lo que debe preservarse y lo que puede o no transformarse: Hernández Peña

Para lograr el bien común es necesario anteponer los intereses del país y de los ciudadanos, a los intereses personales y de partido, por ello, así como en México, en el estado de Michoacán marcharemos por la democracia, para defender lo que debe preservarse y lo que puede o no transformarse. Así lo afirmó el diputado local del Partido Revolucionario Institucional, Jesús Hernández Peña y aseguró que más allá de intereses partidistas, como ciudadanos que son, las y los legisladores se unirán a la lucha por la defensa de las instituciones electorales.

Realiza Ivonne Pantoja taller de tanatología dirigido a adultos mayores

Los adultos mayores son el pilar de las familias, debemos brindarles herramientas para que vivan saludables física y emocionalmente, señaló Ivonne Pantoja Abascal, diputada local por Zamora. Durante el taller de tanatología "Convénceme de vivir", impartido por Miguel Ángel Oropeza, en el que participaron más de 30 adultos mayores, la legisladora por Zamora explicó que a consecuencia de la pandemia por Covid-19, muchas personas perdieron a algún familiar o amigo, por lo que fue necesario brindar herramientas para la sanación y guiarlos para llevar su duelo.

Debemos caminar por una ruta de mayor cuidado del agua: Mónica Valdez

Debemos caminar por una ruta de mayor cuidado del agua, en donde todas y todos asumamos la responsabilidad que nos toca para su uso y manejo, recalcó la diputada Mónica Valdez Pulido, integrante del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La diputada por el Distrito de Zacapu destacó la importancia de propiciar una mayor inversión pública para el tratamiento del vital líquido, tomando en cuenta que la problemática generada por el calentamiento global propicia de manera más frecuente su escasez y poca disponibilidad.

Michoacán debe refrendar su doble compromiso con los migrantes: Víctor Manríquez

Michoacán debe refrendar el doble compromiso que tiene con sus migrantes, quienes no sólo representa un capital humano fundamental para la entidad, sino también por ser puntal del desarrollo de nuestra economía, apuntó el diputado Víctor Manríquez González, presidente de la Comisión de Migración de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. El también coordinador del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática, dijo que en el Presupuesto de Egresos del Estado para el ejercicio fiscal 2023, debe verse reflejado ese compromiso con nuestros paisanos, ya que los buenos deseos sólo pueden encontrar efectos en la realidad, si van acompañados de recursos para hacerlos posibles.



14 de noviembre de 2022

Insuficiente la producción de libros en braille en México: Víctor Zurita

En México es insuficiente la producción de libros en braille en México, lo que resulta un impedimento para que las personas con discapacidad visual puedan ejercer su derecho al conocimiento, a la información y a la educación, recalcó el diputado Víctor Zurita Ortiz, presidente de la Comisión Especial de Atención a Personas con Discapacidad de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. En el marco de la conmemoración del Día Nacional de Libro este sábado 12 de noviembre, el diputado integrante del Grupo Parlamentario de Morena, recordó que el 95 por ciento de los materiales de lectura que se publican son inaccesibles para las personas ciegas o con discapacidad visual, y del porcentaje restante, únicamente 0.5 por ciento se hace en braille.

La democracia mexicana es de los ciudadanos: Dip. Lariza Pérez

La democracia mexicana es de nosotros, de las y los ciudadanos, y no permitiremos que se vulneren instituciones como el INE, que son pilares para su funcionamiento, afirmó la diputada Mónica Lariza Pérez Campos Coordinadora del Grupo Parlamentario de Acción Nacional. Lo anterior, en el marco de la marcha nacional en defensa del Instituto Nacional Electoral (INE) ante la reforma que propone el Presidente de México Andrés Manuel López Obrador y a la que Michoacán se unió este domingo.

IVONNE PANTOJA LLEVA CINE A DIFERENTES COLONIAS DE ZAMORA

Con la finalidad de promover el sano esparcimiento y la convivencia familiar, Ivonne Pantoja Abascal, diputada local por Zamora, llevó el programa "Cine en tu colonia" a habitantes de su distrito. Al reunir en diferentes ocasiones a colonos de Valle Dorado, Palo Alto, Ex-Hacienda, Real de Jericó y Lázaro Cárdenas, Pantoja Abascal y su equipo de Casa Enlace convivieron con niñas, niños, jóvenes y familias que asistieron a disfrutar de la función de cine.

Por la defensa de las libertades y la democracia, yo apoyo al INE: Andrea Villanueva

México requiere hoy más que nunca de todos sus ciudadanos para defender las libertades y la democracia que tanto ha costado consolidar y que hoy nos permite seguir eligiendo a quienes nos representan en los distintos órganos de gobierno, aseguró la diputada del Distrito 11 de Morelia, Andrea Villanueva Cano al participar en la marcha en Defensa del INE que se realizó este domingo en el centro de la capital michoacana. La representante popular, recordó las luchas que durante muchos años realizaron los ciudadanos que pensaban distinto al entonces régimen de gobierno, gracias a las cuales se alcanzó y consolidó la democracia que hoy vive México.

Con Reforma Electoral INE no desaparece, se ciudananiza y fortalece: Seyra Alemán

La Reforma Electoral que impulsó el presidente Andrés Manuel López Obrador no busca desaparecer al INE, por el contrario, plantea su transformación al Instituto Nacional de Elecciones y Consultas (INEC), con el propósito de ciudananizar, despolitizar y fortalecer el esquema democrático del país, precisó la diputada Seyra Alemán Sierra. La vocera del Grupo Parlamentario de Morena en el Congreso de Michoacán invitó a la ciudadanía a ignorar la campaña de desinformación que ha venido orquestando la élite de la clase política y social de México, y a conocer a fondo cuáles son las bondades de la Reforma Electoral que se someterá a debate en la Cámara de Diputados.



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

14 de noviembre de 2022

Es evidente repudio en México a una reforma electoral lesiva para la democracia: Julieta Gallardo

En México es evidente el repudio a la reforma electoral que impulsa el Ejecutivo Federal contra el Instituto Nacional Electoral, la cual es lesiva para la democracia nacional, recalcó Julieta Gallardo Mora, diputada por el distrito de Puruándiro en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. Junto con más de 30 mil michoacanos que se dieron cita en el Centro Histórico de Morelia, la legisladora participó en la movilización “En defensa por la democracia”, así como del Instituto Nacional Electoral frente a la determinación federal por destruirlo.

Las y los mexicanos nos hemos manifestado, ¡el INE no se toca!: Gloria Tapia

Las y los mexicanos nos hemos manifestado este domingo, ¡el INE no se toca”, y la voluntad popular es por la defensa de nuestra democracia, recalcó la diputada Gloria Tapia Reyes, vicecoordinadora del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La diputada por el Distrito de Zitácuaro participó este domingo en la marcha en Defensa de la Democracia, y del Instituto Nacional Electoral (INE), frente a la intención del Ejecutivo Federal de una reforma electoral que pretende poner punto final a las reglas democráticas que las y los mexicanos hemos construido para la elección de nuestros representantes.

Democracia es un bien común y no debe ser rehén de nadie: Mónica Valdez

La democracia es un bien común y no debe convertirse en rehén de nadie, por lo que en estos momentos en que se encuentra en riesgo es necesario alzar la voz, y salir a las calles en su defensa, recalcó la diputada Mónica Valdez Pulido, integrante del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La diputada por el Distrito de Zacapu recordó del riesgo de regresión antidemocrática que hoy se ciñe sobre México con la reforma electoral que impulsa el presidente Andrés Manuel López Obrador y sus incondicionales, con la intención de destruir al Instituto Nacional Electoral y los organismos electorales en los 32 estados de la República.

Velará PRD por un presupuesto lejos de ficciones, en donde la prioridad sea Michoacán: Víctor Manríquez

El PRD velará por un presupuesto estatal para el 2023, lejos de ficciones y ocurrencias, en donde la prioridad sean las y los michoacanos y su desarrollo, subrayó el diputado Víctor Manríquez González, coordinador del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. El legislador apuntó que una vez que el Congreso de la Unión aprobó el paquete económico 2023, se tienen ya los elementos claros para la discusión sobre el presupuesto de egresos del estado para el próximo ejercicio fiscal, a sabiendas de los recursos de origen federal con los que dispondrá Michoacán.

Estado Mexicano debe promover y garantizar los principios de accesibilidad e inclusión: Víctor Zurita

El Estado Mexicano debe de promover y garantizar los principios de accesibilidad e inclusión, así como el desarrollo integral de las personas con discapacidad, subrayó el diputado Víctor Zurita Ortiz, presidente de la Comisión Especial de Atención a Personas con Discapacidad



14 de noviembre de 2022

de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado.

El diputado integrante del Grupo Parlamentario de Morena, destacó la importancia de fomentar y fortalecer políticas públicas con enfoque multidisciplinario y transversal, que propicien la inclusión en el ámbito político, económico, social, educativo, cultural y urbano.

INFORMACIÓN POLÍTICA

Más de 40 mil personas marcharon este domingo en favor del INE, en Morelia

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/morelia-appmobil/mas-de-40-mil-personas-marcharon-este-domingo-en-favor-del-ine-en-morelia/>

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/morelia-appmobil/al-grito-de-el-ine-no-se-toca-morelianos-marchan-en-la-avenida-madero/>

<https://www.changoonga.com/2022/11/13/oficialmente-40-mil-morelianos-hubo-en-la-marchaine-comisionado/>

<https://metapolitica.news/2022/11/13/en-morelia-se-movilizan-en-defensa-del-ine/>

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/m%C3%A1s-de-30-mil-personas-en-la-marcha-en-defensa-del-ine-en-morelia>

<https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/138274-miles-de-morelianos-marchan-por-la-democracia.html>

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/miles-salen-a-las-calles-en-defensa-del-ine-en-morelia-9183574.html>

Más de cuarenta mil personas habrían participado este domingo en la marcha a favor del INE, de acuerdo a cifras de la Policía Morelia. A través de sus redes sociales, Alejandro González Cussi, comisionado de Seguridad de Morelia, informó que hubo saldo blanco en la marcha cívica. Incluso, Alfonso Martínez, presidente municipal de Morelia, también a través de sus redes sociales, celebró como histórica esta marcha que congregó a más de 40 mil personas.

Se suman sectores a marcha en defensa del INE

<https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/138258-se-suman-sectores-a-marcha-en-defensa-del-ine.html>

<https://postdata.news/en-defensa-de-la-democracia-y-el-ine-miles-marcharon-en-morelia/>

Diversos sectores de la sociedad civil en Michoacán se sumarán este domingo a la marcha en defensa del INE. Es el caso de empresarios, comerciantes, prestadores de servicios, industriales, transportistas, asociaciones civiles, colectivos, entre otros. Familias, amas de casa y obreros también se unirán a la protesta nacional contra la Reforma Electoral que propone la desaparición del Instituto Nacional Electoral. En el caso de Morelia, la marcha partirá de la Plaza Villalongín y Fuente de Las Tarascas hacia el centro de la ciudad.

Priistas no apoyarán reforma electoral de AMLO

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/priistas-no-apoyaran-reforma-electoral-de-amlo-9182603.html>

Diputados locales del Partido Revolucionario Institucional (PRI) rechazaron tajantemente la reforma electoral promovida por el presidente de la República Andrés Manuel López Obrador, quienes señalaron su preocupación porque el Estado Mexicano ahora pretenda controlar el Instituto Nacional Electoral (INE). Lo anterior fue expresado por los priistas en



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

14 de noviembre de 2022

entrevista durante la movilización de este domingo por parte de ciudadanos y militantes partidistas en las calles del Centro Histórico de Morelia para manifestarse en contra de las modificaciones al INE.

Defender al INE, es defender la democracia: PAN Michoacán

<https://michoacaninformativo.com/defender-al-ine-es-defender-la-democracia-pan-michoacan/>

Defender al Instituto Nacional Electoral es defender la democracia de México, por lo que Acción Nacional no permitirá que el autoritarismo y la tiranía de quien gobierna desde Palacio Nacional socave las instituciones democráticas que han construido las y los mexicanos”, afirmó Cuquita Cabrera Hermosillo, Presidenta del Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido Acción Nacional (PAN). Cuquita Cabrera, quien al igual que miles de panistas y ciudadanos comprometidos con México marchó en la Ciudad de México para defender al INE, la libertad y la democracia, dejó en claro que la propuesta de reforma electoral del presidente Andrés Manuel López Obrador solo confirma las intenciones del tabasqueño de llevar a las y los mexicanos a un escenario dictatorial.

Advierte PAN Michoacán amago a diputados para sacar reforma electoral

<https://www.quadratin.com.mx/politica/advierte-pan-michoacan-amago-a-diputados-para-sacar-reforma-electoral%ef%bf%bc/>

La dirigencia del PAN en Michoacán señaló que la reforma electoral propuesta por el presidente Andrés Manuel López Obrador, no pasará, siempre que el PRI se sostenga, pero, a pregunta expresa, externó preocupación ante posibles amagos. En entrevista con Quadratín, el secretario general del PAN, Javier Estrada Cárdenas, recordó que recientemente el PRI pactó con Morena para aprobar una reforma que implica la militarización de facto del país, por lo que ya existen antecedentes que preocupan.

Oposición mantendrá alianza para frenar reforma electoral

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/oposicion-mantendra-alianza-para-frenar-reforma-electoral-9183399.html>

El dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Octavio Ocampo Córdova, aseguró que se mantendrá la alianza opositora para echar atrás la reforma electoral del presidente Andrés Manuel López Obrador. Durante la movilización en defensa del Instituto Nacional Electoral (INE) que se llevó a cabo este domingo en Morelia, los militantes perredistas participaron en la marcha, quienes mostraron y ondearon banderas del partido amarillo.

Acusa Silvano que reforma electoral permitirá participación del crimen organizado

<https://www.noventa grados.com.mx/politica/acusa-silvano-que-reforma-electoral-permitira-participacion-del-crimen-organizado.htm>

El ex gobernador de Michoacán, Silvano Aureoles Conejo, acusó que la reforma electoral permitirá la intromisión de los grupos de la delincuencia organizada, al permitir que los consejeros electorales hagan campaña para su propia elección. En entrevista durante la marcha para "defender el INE" (Instituto Nacional Electoral) en la Ciudad de México, Aureoles Conejo señaló que esta reforma es un retroceso en la democracia para que sea el gobierno quien organice las elecciones en el país.



14 de noviembre de 2022

Agradece INE marcha en defensa de la democracia

<https://www.contramuro.com/agradece-ine-marcha-en-defensa-de-la-democracia/>

El consejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova Vianello, agradeció la disposición y el entusiasmo de cientos de miles de personas que se manifestaron en todo el país defendiendo “*nuestra democracia y de nuestro sistema electoral, frente a los riesgos de regresión antidemocrática que propone la reforma electoral del gobierno*”. Córdova Vianello, en un video publicado en Twitter, explicó que los consejeros del Instituto decidieron no intervenir en la marcha para no descalificar la libre voluntad de la ciudadanía por la protección las conquistas democráticas.

PRD nació defendiendo la democracia, hoy no será distinto: Octavio Ocampo

<https://www.contramuro.com/prd-nacio-defendiendo-la-democracia-hoy-no-sera-distinto-octavio-ocampo/>

<https://www.changoonga.com/2022/11/13/marcha-en-morelia-en-defensa-del-ine-muestra-el-rechazo-a-morena-prd/>

El PRD históricamente ha defendido la democracia, indicó Octavio Ocampo Córdova al considerar que actualmente esa democracia está en riesgo con lo que plantea la reforma electoral. El Sol Azteca saldrá a las calles las veces que sea necesario expresó mientras sostenía la lona que resguardo al disminuido contingente aurinegro que acompañó la marcha de este domingo en Morelia. El dirigente estatal del partido de la Revolución Democrática se dijo contento por la espontaneidad de la gente que se movilizó en defensa del Instituto Nacional Electoral y el Tribunal Electoral Federal, pues más allá de creencias religiosas y estatus sociales, el “pueblo debe ser escuchado”.

De aprobarse Reforma Electoral tal cual, debilitará instituciones electorales y afectará elecciones

<https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/138253-de-aprobarse-reforma-electoral-tal-cual-debilitara-instituciones-electorales-y-afectara-elecciones.html>

De aprobarse la reforma electoral con la afectación prevista a los órganos electorales que plantea, debilitaría a esas instituciones ya consolidadas e impactaría en los procesos de elecciones, advirtió Ignacio Hurtado Gómez, consejero presidente del Instituto Electoral de Michoacán. Hay riesgo de que el Instituto Nacional Electoral se debilite, sentenció, y en la medida en la que se le retiren atribuciones a la autoridad y se modifiquen algunos procedimientos, se abre la posibilidad de que haya consecuencias políticas, en este caso, en contra, dijo.

Hubo Acarreados En Marcha Del INE En Morelia Acusa MORENA Michoacán

<https://www.changoonga.com/2022/11/13/hubo-acarreados-en-marcha-del-ine-en-morelia-acusa-morena-michoacan/>

El dirigente estatal del Partido Movimiento Regeneración Nacional (MORENA) Juan Pablo Celis Silva, expreso no estar de acuerdo con la marcha que se realizó la mañana de este domingo, en proyección al Instituto Nacional Electoral (INE) no sin antes puntualizar que respeta el derecho a la libre manifestación. «Sé que convocaron una marcha, y mis respetos a quien se manifieste en favor de conservar los privilegios de INE. Mis respetos a quien se manifieste a favor de una burocracia dorada del INE, nosotros respetamos», expreso el dirigente.



14 de noviembre de 2022

Ante inminente llegada de Carlos Herrera a MC, Antonio Carreño insiste en que no permitirán imposiciones

<https://metapolitica.news/2022/11/13/ante-inminente-llegada-de-carlos-herrera-a-mc-antonio-carreno-insiste-en-que-no-permitiran-imposiciones/>

<https://www.monitorexpresso.com/movimiento-ciudadano-en-michoacan-va-contra-las-viejas-practicas-politicas/>

Frente a lo que se advierte como la inminente llegada de Carlos Herrera Tello a Movimiento Ciudadano, el dirigente estatal naranja, Antonio Carreño Sosa, aseveró que quien quiera llegar al partido se tiene que formar en la fila tras haber cumplido una serie de condiciones. Aseveró que en el partido que dirige en Michoacán no permitirán ni las imposiciones ni los compadrazgos. “Estamos cansados de las viejas formas, de poner el corazón en un proyecto que termina siendo lo mismo de siempre por los mismos de siempre”, aseveró ante un grupo de militantes de su estructura partidaria.

Avalan desaparición de poderes en el municipio de Penjamillo

<https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/138285-avalan-desaparicion-de-poderes-en-el-municipio-de-penjamillo.html>

La dirigencia estatal del Partido Encuentro Solidario (PES), avaló la desaparición de poderes en el municipio de Penjamillo, sin embargo, para transitar a dicha modalidad, debe de haber una renuncia de los servidores públicos que siguen al frente del ayuntamiento. Eder López García, presidente en la entidad del instituto morado, reconoció que no ha sido un tema sencillo por resolver, sin embargo, dijo que en reuniones con autoridades del gobierno del Estado, sí se ha planteado la necesidad de instalar un concejo municipal, que sustituya a las autoridades electas de Penjamillo.

Promete MC terminar 2022 con 80 comités municipales

<https://mimorelia.com/noticias/politica/promete-mc-terminar-2022-con-80-comit%C3%A9s-municipales>

Con la promesa de terminar el 2022 con la instalación de **80 comités municipales**, el dirigente estatal del Partido Movimiento Ciudadano (**MC**), Antonio Carreño Sosa, reiteró irán en solitario a las **elecciones** del 2024. Este domingo, durante el "**Picnic Naranja**", el líder en Michoacán mencionó que actualmente son 65 comités locales y para febrero del siguiente año serán 90. Estoy convencido que somos muchos los michoacanos de 'sangre naranja' que queremos hacer política de manera distinta, que estamos cansados de las viejas formas, de poner el corazón en un proyecto que termina siendo lo mismo de siempre para los mismos de siempre estamos hartos de la gente que miente", refirió Carreño Sosa.

Desde Michoacán es un honor estar con Obrador: Juan Pablo Celis

<https://michoacaninformativo.com/desde-michoacan-es-un-honor-estar-con-obrador-juan-pablo-celis/>

Nuestro presidente Andrés Manuel López Obrador es y seguirá siendo una gran inspiración para quienes luchamos todos los días por consolidar la cuarta transformación, mencionó Juan Pablo Celis Silva, presidente de Morena en Michoacán, en el marco de la 'Verbena Popular' con motivo del cumpleaños del mandatario mexicano. Con mariachis, trova, lectura en atril, globos de Cantoya y conciertos de rock, militantes y simpatizantes festejaron con el pueblo el momento histórico que vive el país. “Ha sido un honor acompañar al presidente



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

14 de noviembre de 2022

Andrés Manuel López Obrador en la lucha por el bienestar popular, el cual hemos emprendido desde hace muchos años; mi admiración, respeto y felicitaciones por siempre”.

Dirigente MC Michoacán: Vamos Solos En Las Elecciones Del 2024

<https://www.changoonga.com/2022/11/13/dirigente-mc-michoacan-vamos-solos-en-las-elecciones-del-2024/>

El Coordinador Estatal de Movimiento Ciudadano Michoacán (MC), Antonio Carreño Sosa, afirmó que Irán sin alianzas a estas próximas elecciones presidenciales del 2024, pues su única alianza será la ciudadanía. En este sentido, agregó que esperan cerrar el año con 80 comités municipales y en febrero llegar a los 90 municipios, pues hasta el momento tienen 65, esto con el objetivo de prepararse a las próximas elecciones del 2024 y también tener más cercanía con los ciudadanos.

INFORMACIÓN DE GOBIERNO

Mujeres con cáncer de mama y cervicouterino también tendrán apoyo económico: Bedolla

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/mujeres-con-cancer-de-mama-y-cervicouterino-tambien-tendran-apoyo-economico-bedolla/>

Para mejorar la calidad de vida de las michoacanas de 18 a 64 años de edad, con cáncer de mama o cervicouterino, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla anunció que se trabaja en una iniciativa para otorgarles un apoyo mensual. «Vamos a mandar esta iniciativa al Congreso del Estado para apoyar a todas las mujeres michoacanas que padecen de cáncer de mama y cervicouterino con una mensualidad para que puedan atenderse» refirió. Ramírez Bedolla detalló que se plantea que el apoyo mensual se otorgue durante el tiempo que la persona beneficiaria dure en tratamiento y cubrirá hasta tres años de vigilancia.

Charanda de Michoacán será el nuevo ron favorito de México: Bedolla

<https://primeraplana.mx/archivos/901741>

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla afirmó que, a través de la difusión y promoción de la charanda en ferias y exposiciones nacionales, la administración estatal impulsará este producto para que se convierta en el nuevo ron favorito de México. Al inaugurar la quinta edición de la Feria del Charanda, junto con la presidenta honoraria del Sistema DIF Michoacán, Griselda Tello Pimentel, el secretario de Turismo, Roberto Monroy García y el presidente municipal, Ignacio Campos Equihua, el mandatario destacó que ya se trabaja para que la bebida se presente en todos los estados del país y llegue no solo al mercado nacional sino también al internacional.

Por acuerdo con la Fiscalía estatal, se instalará una Agencia de Ministerio Público en la Seimujer

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/estrategia/por-acuerdo-con-la-fiscalia-estatal-se-instalara-una-agencia-de-ministerio-publico-en-la-seimujer/>

Atendiendo a la necesidad de realizar acciones en conjunto para combatir y erradicar toda forma de violencia contra las mujeres, el titular de la Fiscalía General del Estado de



14 de noviembre de 2022

Michoacán (FGE), Adrián López Solís, firmó el acuerdo por el que se establece la Agencia del Ministerio Público en las instalaciones de la Secretaría de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres Michoacanas (Seimujer). Mediante esta unidad, se busca promover y acercar servicios para que las mujeres víctimas de violencia puedan acudir a denunciar, teniendo la certeza de acceso a una atención integral, especializada y con enfoque de derechos humanos y perspectiva de género; premisa que ha sido instruida por el titular de la FGE.

Logran acuerdo vecinos de Mil Cumbres y Gobierno; no habrá bloqueo

<https://www.quadratin.com.mx/politica/logran-acuerdo-vecinos-de-mil-cumbres-y-gobierno-no-habra-bloqueo/>

Vecinos de la zona aledaña al cruce de la salida a Mil Cumbres llegaron a un acuerdo con las autoridades, por lo que su toma agendada para este 15 de noviembre será cancelada; se hará gestión para un nuevo retorno y ampliarán accesos a uno de los fraccionamientos. Juan Tello, uno de los representantes de los vecinos afectados, informó vía telefónica a Quadratín que la reunión con autoridades del Gobierno de Michoacán, “fue en buenos términos; va avanzando. Es muy probable que autoricen el segundo retorno, salvo una licencia que debe de sacarse con la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transporte”, comentó.

INFORMACIÓN DE MORELIA

Si desaparece el INE, desaparecerá la democracia: Alfonso Martínez

<https://metapolitica.news/2022/11/13/si-desaparece-el-ine-desaparecera-la-democracia-alfonso-martinez/>

Si desaparece el Instituto Nacional Electoral (INE) desaparecerá la democracia en el país, y posiblemente también la libertad de expresión, aseveró el alcalde de Morelia, **Alfonso Martínez Alcázar**. Esto lo dijo tras participar la mañana de este domingo en la movilización que se vivió en la capital michoacana y que se convocó en defensa del organismo electoral a nivel nacional. En entrevista colectiva el alcalde dijo que se trata de la defensa de una institución que costó sangre y vidas humanas construir; “la generación anterior aportó muchas vidas” para construir a la institución, explicó.

Hace unos días, 40 niños de casa hogar en Morelia apenas cenaron té; la sociedad responde con víveres

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/morelia-appmobil/hace-unos-dias-40-ninos-de-casa-hogar-en-morelia-apeenas-cenaron-te-la-sociedad-responde-con-viveres/>

Unos 40 niños atendidos en una casa de asistencia en la capital michoacana hace unos días solo pudieron cenar té, debido a la escasez de alimentos, y se apeló a la solidaridad de los ciudadanos, quienes respondieron aportando víveres; aunque por el momento tienen suficiente despensa gracias a esta generosidad, se pide que la ayuda sea constante. A través de redes sociales se expuso esta problemática de la Casa Hogar “Soledad Gutiérrez de Figaredo”, ya que algunos benefactores retiraron el apoyo, y esa noche los menores se fueron a dormir con solo líquido en el estómago.



14 de noviembre de 2022

La democracia debe defenderse para que no siga costando vida: Alfonso Martínez

<https://www.contramuro.com/la-democracia-debe-defenderse-para-que-no-siga-costando-vida-alfonso-martinez/>

Si la democracia no se defiende hoy, en el futuro costará la vida de nuestros hijos, consideró el alcalde de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar al establecer que en el pasado, la creación del órgano electoral costó sangre y vidas humanas, una lucha que se emprendió para tener la libertad ciudadana de elegir a los gobernantes. En entrevista durante su participación en la manifestación de este domingo en defensa del INE, el presidente capitalino se dijo impresionado de la multitud que congregó el rechazo a la reforma electoral que plantea el mandatario federal.

Bomberos Voluntarios de Morelia reciben una ambulancia

<https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/morelia/138269-bomberos-voluntarios-de-morelia-reciben-una-ambulancia.html>

La agrupación de Bomberos Voluntarios de Michoacán IAP, recibió una ambulancia equipada para atención de accidentes con capacidad para acciones pre hospitalarias en caso de siniestros en la zona metropolitana y en carreteras del estado. La donación fue hecha por la Asociación Civil Este es el Momento en un acto que tuvo lugar en las instalaciones de la Preparatoria UVAQ campus Tomas Moro, de la colonia Félix Ireta, y que contó con la presencia de las autoridades del colegio, estudiantes, bomberos voluntarios, aspirantes a bomberos, y público en general.

San Nicolás Obispo, “tenencia de piedra”

<https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/morelia/138260-san-nicolas-obispo-tenencia-de-piedra.html>

Morelia, ciudad de la cantera rosa guarda entre sus atractivos cultura y tradición, entre ellos se encuentra la tenencia de San Nicolás de Obispo, la cual tiene una antigüedad de 450 años y se localiza al Suroeste del municipio, es reconocida por su arte lapidario. Entre sus atractivos se encuentra la Iglesia de San Nicolás de Obispo, reconocida por su técnica artesanal llamada “lapidaria”, es cuna del molcajete en Michoacán y tiene una pieza monumental de alrededor de 2 metros de diámetro; su población tiene una herencia ancestral en la creación de molcajetes y metates que dan sabor a la gastronomía en la preparación de alimentos en estos enseres, y es una de las principales actividades económicas de la comunidad, la cual comienza con la recolección de piedra volcánica proveniente del Cerro del Águila.

INFORMACIÓN DE SALUD

Refuerza UNEME DEDICAM atención médica y tamizajes en beneficio de mujeres michoacanas

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/refuerza-uneme-dedicam-atencion-medica-y-tamizajes-en-beneficio-de-mujeres-michoacanas/>

En aras de seguir realizando detecciones oportunas de cáncer de mama, que permitan bajar las tasas de incidencia de morbilidad y mortalidad, la Secretaría de Salud de Michoacán



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

14 de noviembre de 2022

(SSM) refuerza la atención y los tamizajes en la Unidad de Especialidades Médicas dedicada al Cáncer de Mama (UNEME DEDICAM). Es así que, en lo que va del año, se han realizado 8 mil 776 mastografías en esta unidad médica, lo que ha permitido, la detección de esta patología en 121 mujeres en su mayoría en rango de edad de 50 a 60 años, quienes han sido canalizadas al Centro Estatal de Atención Oncológica (CEAO) para diagnóstico y tratamiento oportuno.

Refuerza SSM acciones para la prevención de las adicciones

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/refuerza-ssm-acciones-para-la-prevencion-de-las-adicciones/>

En el marco del Día Nacional contra el Uso Nocivo de Bebidas Alcohólicas, a celebrarse el 15 de noviembre de cada año, la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) llevará a cabo una serie de conferencias. El evento se desarrollará los días 14 y 15 de noviembre en el salón Premier del Hotel Best Western Plus a partir de las 9:00 horas, donde se contará con la presencia de directores, jefes de psicología y enseñanza de los 27 hospitales de la SSM, así como los ocho jefes de las jurisdicciones sanitarias, coordinadores de Salud Mental y Adicciones; mientras que el día 15 se realizará una ponencia para el personal del ayuntamiento de Morelia y público en general.

Más de 39 mil traslados prehospitalarios en lo que va del año: SSM

<https://grupomarmor.com.mx/2022/11/13/mas-de-39-mil-traslados-prehospitalarios-en-lo-que-va-del-ano-ssm/>

Suman en lo que va del año, 39 mil 810 servicios prehospitalarios eficaces e inmediatos en ambulancias terrestres y aéreas, realizados y coordinados por el Centro Regulador de Urgencias Médicas de la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM). Del total de traslados realizados, 6 mil 490 han sido terrestres y 120 aéreos en los helicópteros de la Dirección de Servicios Aéreos del Gobierno del Estado. Otros 28 mil 145 fueron traslados SUMICH al interior del estado en las ambulancias que tienen bajo resguardo los 113 ayuntamientos; así como 4 mil 788 regulaciones médicas, que son los enlaces de hospital a hospital, de paciente crítico que requiere ser atendido de emergencia.

Sin fallecimientos y 3 nuevos contagios por COVID-19, este domingo en Michoacán

<https://postdata.news/sin-fallecimientos-y-3-nuevos-contagios-por-covid-19-este-domingo-en-michoacan/>

Sin fallecimientos y 3 nuevos contagios de COVID-19, cerró Michoacán este domingo, por lo que el acumulado desde que inició la pandemia es de 8 mil 710 personas muertas a causa de este padecimiento y 209 mil 474 casos confirmados. De acuerdo al reporte de la Secretaría de Salud (SSM), los 3 nuevos enfermos se registraron en Morelia. En el informe epidémico, se precisa que la tasa de recuperación en el estado es de 95.8, aunque la tasa de letalidad es de 4.16% y la de mortalidad de 176.17 por cada 100 mil habitantes.

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN

Normalistas y criminales han incendiado 60 autobuses en los últimos 12 años: Canapat



14 de noviembre de 2022

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/normalistas-y-criminales-han-incendiado-60-autobuses-en-los-ultimos-12-anos-canapat-9184015.html>

Al menos en los últimos 12 años, la Cámara Nacional de Autotransporte de Pasaje y Turismo (Canapat) ha registrado un total de 60 autobuses incendiados tanto por estudiantes de las Normales de Michoacán como grupos delincuenciales, informó el delegado Arcadio Méndez Hurtado. En entrevista, Méndez Hurtado recordó que si el presidente de la República Andrés Manuel López Obrador hubiera cumplido su promesa de federalizar la nómina educativa, la problemática con los maestros de la entidad "estaría calmada".

Vuelven calificaciones reprobatorias en escuelas del nivel básico de Michoacán

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/vuelven-calificaciones-reprobatorias-en-escuelas-del-nivel-basico-de-michoacan-9184735.html>

El sistema de aprobación universal en todas las escuelas del nivel básico, tanto del sector público como particulares, se mantendrá en Michoacán hasta el próximo 30 de noviembre, según oficio recibido por la Secretaría de Educación en el Estado (SEE). El documento establece que, será a partir del 1 de diciembre, cuando el sistema educativo estatal regrese al método de evaluación que prevalecía hasta el 2019, antes de la pandemia, que contemplaba las calificaciones reprobatorias. El documento, fechado el pasado 1 de noviembre, establece que las acciones extraordinarias de flexibilización en la evaluación de aprendizajes siguen siendo vigentes durante este periodo de recuperación, que abarca de septiembre a noviembre.

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD

En alerta por “enjambre sísmico” en Los Reyes – Peribán: 30 temblores en una hora

<https://www.noventagrados.com.mx/nacional/en-alerta-por-enjambre-sismico-en-los-reyes---periban-30-temblores-en-una-hora.htm>

Un enjambre sísmico en el corredor Los Reyes – Tancítaro – Peribán, ha derivado en el registro de 30 sismos en un lapso de una hora, la noche del sábado. A las 20:56 del sábado ocurrió un sismo de magnitud 4.3, con epicentro en Peribán, a 22 kilómetros de profundidad. Este evento desató una serie de temblores menores denominados “enjambre sísmico”, cuyas replicas registraron una magnitud de alrededor de 3.0, con más de 30 movimientos telúricos en un lapso de una hora.

Saldo blanco en la marcha en Defensa de la Democracia y del INE: comisionado en Seguridad de Morelia

<https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/138284-saldo-blanco-en-la-marcha-en-defensa-de-la-democracia-y-del-ine-comisionado-en-seguridad-de-morelia.html>

Alrededor de 40 mil personas participaron en la marcha en Defensa de la Democracia y del INE; donde se tuvo saldo blanco. De acuerdo a una publicación que realizó el comisionado en Seguridad de Morelia, Alejandro González Cussi en su cuenta de Facebook, durante la marcha cívica que se realizó esta mañana de domingo se tuvo saldo blanco. Asimismo, dio a conocer que fueron alrededor de 40 mil los asistentes a la marcha en defensa de la Democracia y del INE, que se llevó a cabo en el primer cuadro en su trayecto desde las Tarascas hasta la Plaza Melchor Ocampo.